

C O R T O _____ _ F

NACIONALES



Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), declaró que la industria hotelera, restaurantera, turística, comercios y servicios aportan más de 70% del Impuesto al Valor Agregado (IVA) y del Impuesto Sobre la Renta (ISR) a las finanzas públicas anuales. Además, aseguró que este sector terciario de la economía cerrará el año con un crecimiento de 2%, para alcanzar la cifra de 20 billones 254 mil millones de pesos.

Preferida

La televisión abierta en México aún tiene más preferencia que las plataformas de internet: 74% de los mexicanos consumieron este año que termina contenidos audiovisuales a través de este medio, anunció la Encuesta Nacional de Consumo de Contenidos Audiovisuales (ENCCA) 2024. Según el estudio, realizado por el Instituto Federal de Telecomunicaciones (IFT), entre abril y junio pasados el consumo de contenidos a través de televisión abierta fue 19 puntos porcentuales mayor que el consumo promedio de los mexicanos en plataformas como YouTube, Facebook, TikTok, Netflix e Instagram.

Votos

En el proceso electoral concurrente 2023-2024 se registró un cambio en el patrón de comportamiento de los grupos de edad que asistieron a las urnas, pues los mayores porcentajes de participación los tuvieron los jóvenes de 18 años, que votan por primera vez, con 61.53%, y las personas entre 60 y 79 años, quienes alcanzaron porcentajes de 71 a 76%, reveló el Estudio Muestral de Participación Ciudadana. Las elecciones del 2 de junio registraron una participación a nivel nacional de 59.8 por ciento.



LEGISLATIVAS

Largas despedidas

La Comisión de Gobernación del Congreso de Guanajuato aprobó en cinco minutos reformar el artículo 95 de la Constitución estatal para reducir a siete años el periodo de los fiscales estatales y permitir a la gobernadora removerlos libremente por faltas graves. Según Sergio Contreras Guerrero, del PVEM, esto evitará el desgaste y el abuso de poder. Ello ante la renuncia del fiscal Carlos Zamarripa, quien tras 16 años en el cargo se irá el 1 de enero próximo: las reformas se aprueban en cinco minutos, pero las despedidas toman tiempo.

Retos electorales

La Cámara de Diputados aprobó el PEF 2025 propuesto por la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada morenista Merilyn Gómez Pozo. Se prevé la reducción del presupuesto asignado al INE por más de 13 mil millones de pesos, pues se alega que las elecciones serán reducidas. Este es un argumento cuestionable si se considera que para 2025 se prevé la elección de cientos de cargos judiciales, con miles de candidatos inscritos. El INE deberá ingeniárselas para "hacer más con menos".



Celebración navideña

Luego de que los legisladores aceleraron el término de los trabajos en el Congreso de la Unión con la aprobación del PEF 2025, los diputados se disponen a celebrar las fiestas decembrinas. El coordinador de la bancada de Morena, Ricardo Monreal, adelantó que el 24 de diciembre celebrará junto con su familia en su rancho de Zacatecas, donde habrá platillos como tamales, barbacoa, pavo y romeritos. Por cierto, dijo que el Año Nuevo lo recibirá con mucha esperanza y alegría. Definitivamente, ya huele a vacaciones.